
Às dezenove horas do dia vinte de agosto de dois mil e oito, na sede do CREA-AM, na 
Rua Costa Azevedo, n°174, Centro, em Manaus-AM, foi realizada a 394ª Sessão Ordinária 
de Plenário do Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia do Estado do 
Amazonas – CREA-AM, sob a direção do seu Presidente, Engenheiro Civil AFONSO LUIZ 
COSTA LINS JÚNIOR, e secretariada pelo Eng. Eletr. Clébio Camilo de Souza, Secretário. 
Item I. Verificação do quorum. Conselheiros Efetivos presentes: Engenheiro Civil José 
Nildo Cavalcanti, Engenheiro Civil Telamon Barbosa Firmino Neto, Técnica em Edificações 
Zuldmair  Ricardo  Pereira,  Técnica  em  Edificações  Kelly  Ambrósio  Neto,  Engenheiro 
Eletricista  Clébio  Camilo  de  Souza,  Engenheira  Civil  Maria  Auxiliadora  Dias  Carvalho, 
Engenheiro Civil  José Afonso da Silva Árias,  Engenheiro Civil  Rafael  Lemos Assayag, 
Engenheiro  Civil  Teishin  Guenka,  Engenheira  Civil  Sandra  Maria  Lopes  Raposo, 
Engenheiro Agrônomo Carlos Moisés Medeiros, Engenheiro Agrônomo Luiz José da Silva 
Fernandes,  Engenheiro  Agrônomo  Carlos  Alberto  Soares  de  Magalhães,  Engenheiro 
Florestal Adriano José Nogueira Lima, Técnico em Agricultura Daniel da Silva Antunes, 
Engenheiro  Eletricista  Eduardo  de  Xerez  Vieiralves,  Engenheiro  Eletricista  Amarildo 
Almeida  de  Lima,  Engenheiro  Eletricista  Mário  Jorge  Lopes  Santana,  Técnico  em 
Eletrônica Paulo de Almeida Guedes Júnior, Engenheiro Eletricista Willamy Moreira Frota, 
Engenheiro  Naval  Aluízio  Gomes da Fonseca,  Técnico  Industrial  Mecânico  Alberto  de 
Castro Monteiro,  Engenheiro Mecânico Marcos Antônio Mota de Vasconcelos, Geólogo 
João da Silva Carvalho e Técnico em Mineração Sebastião Lucas do Rêgo. Conselheiros 
Efetivos ausentes justificados: Engenheiro Mecânico Tomio Torii, Engenheiro Civil Luiz 
Sálvio Alves Ferreira, Engenheiro Civil Avelino Pereira Júnior, Arquiteto Zadir Araújo da 
Silva  Júnior,  Arquiteto  Edmar  de  Oliveira  Andrade,  Arquiteto  Marcos  Paulo  Cereto  e 
Engenheiro  de  Minas  Valério  Miguel  Grando.  Conselheiros  Suplentes  presentes  no 
exercício da titularidade (art. 44 do Regimento Interno do CREA-AM): Engenheira Civil 
Dione  Mendonça  Carneiro,  Engenheiro  Civil  Daniel  Herszon  e  Engenheiro  Agrônomo 
Carlos Alberto Franco Tucci.  Conselheiro Efetivo ausente não justificado: Engenheiro 
Civil  Orlando  Augusto  Vieira  de  Mattos  Júnior.  Em seguida,  deu-se  a  Execução dos 
Hinos Nacional e do Estado do Amazonas, correspondentes aos Itens II e III da Pauta. 
Satisfeito o quorum, o Presidente iniciou a Sessão, convidando a compor a mesa o Diretor 
Administrativo, Eng. José Nildo Cavalcanti, o Diretor Financeiro, Eng. Telamon Barbosa 
Firmino Neto, a Tesoureira, Téc. em Edif. Zuldmair Ricardo Pereira e o Secretário, Eng. 
Clébio Camilo de Souza. Passou, então, ao  Item IV – Ordem do Dia. Subitem 4.1 – 
Relato de Processos.  Os Processos de Registro de Empresa nº. 10337/91 – Pedido 
de  Vistas, de  interesse  de  Vitória  Régia  Ind.  Com.  e  Const.  Ltda., de  Registro  de 
Profissional nº. 24335/08 – C.E.E.C. – Diplomado no Exterior, de interesse de Roberto 
Horácio Moltoni,  de Registro de Empresa nº. 2453/08, de interesse de Alcimar da Silva 
Mota, e de Registro de Empresa nº. 24648/08 – C.E.M.M., de interesse de Náutica Velho 
Artur  Comércio  e  Serviços  Ltda., ficam  adiados,  aguardando-se  a  presença  de  seus 
Relatores,  Conselheiros  Avelino  Pereira  Júnior,  Luiz  José da Silva  Fernandes,  Nelson 
Pedro  de  Aguiar  Falcão  e  José  Afonso  da  Silva  Árias,  respectivamente,  ainda  nesta 
reunião. Sobre o primeiro Processo, manifestou-se o Conselheiro Clébio Camilo de Souza, 
seu relator original, informando que, de acordo com o Regimento, o Conselheiro Avelino 
Pereira Júnior, que dele pedira vistas, deveria tê-lo concluído na Plenária seguinte, de nº. 
393,  e  até  agora  não o  fez;  assim,  pede que seu  Parecer  seja  votado pelos  demais 
Conselheiros; redargüindo, o Presidente disse que se aguardasse mais um pouco pela 
chegada do Conselheiro Avelino Pereira Júnior. E chamou o Processo de Fiscalização 
nº.  025781/08 – C.E.M.M.,  de interesse de Lima Car Auto Center Veículos Ltda.,  cuja 
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Relatora,  Conselheira  Zuldmair  Ricardo Pereira,  perscrutando-o  em suas minudências, 
decidiu-se pela improcedência do recurso apresentado pela empresa e pela manutenção 
do Auto de Infração nº. 166/08, da multa e demais cominações legais, vez que restavam 
inalteradas as condições motivadoras do feito. Em discussão, nada ocorreu. Em votação, 
foi  o  parecer  unanimemente  aprovado.  Seguiu-se-lhe  o  Processo  de  Registro  de 
Profissional nº. 24335/08 – C.E.E.C. – Diplomado no exterior, de interesse de Roberto 
Horácio  Moltoni,  relatado  pelo  Conselheiro  Luiz  José  da  Silva  Fernandes,  o  qual, 
descrevendo-o em seus pormenores, optou pelo deferimento do pedido e a conseqüente 
autorização do registro. Em discussão, manifestou-se a Conselheira Kelly Ambrósio Neto, 
cuja indagação foi de pronto retorquida pelo ínclito Relator, satisfazendo-a de pleno. Em 
votação,  aprovou-o  a  maioria  dos  circunstantes,  abstendo-se  os  Conselheiros  Teishin 
Guenka, Sandra Maria Lopes Raposo e José Afonso da Silva Árias. Nesse momento, o 
Presidente  solicitou  autorização  para  inverter  a  pauta,  antecipando  o  Subitem  4.3  – 
Discussão de Assuntos de Interesse Geral, alínea cinco – Aprovação do Debate com os 
candidatos à Prefeitura de Manaus –, porquanto já se faziam presentes os assessores dos 
candidatos, mercê do convite que se lhes fôra feito para participarem desta Plenária e 
presenciarem o sorteio dos dias e horários dos debatedores; autorizado, fez o Presidente a 
leitura do Regulamento do Debate, tendo como tema “Problemas e Soluções da Infra-
estrutura de Manaus”, descrevendo-lhe todos os detalhes e submetendo à aprovação do 
Plenário, tanto o evento em si quanto o regulamento recém lido; aprovados ambos por 
unanimidade, iniciou-se o sorteio, ao cabo do qual restou a seguinte configuração: dia 2/9, 
às  19h30,  Amazonino  Mendes  e  às  21h20,  João  Ricardo  Bessa;  dia  3/9,  às  19h30, 
Francisco Praciano e às 21h20, Omar Aziz; dia 4/9, às 19h30, Serafim Correa e às 21h20, 
Luiz Navarro. Agradecendo aos assessores dos candidatos, retornou o Presidente á Pauta 
da reunião, no Subitem 4.1 – Relato de Processos, com os Processos de Fiscalização 
nº. 025651/07 – C.E.E.C., de interesse de Mille Construções Ltda., do qual seu Relator, 
Conselheiro Telamon Barbosa Firmino Neto, pediu adiamento para a próxima Plenária, e 
nº. 025534/07 – C.E.E.C.,  de interesse de Maria Áurea de Souza Santiago, em que o 
Relator,  Conselheiro  Marcos  Antônio  Mota  de  Vasconcelos,  desembaraçando-lhe  os 
meandros e enquadrando-o na melhor legislação, decidiu manter a Notificação e a multa 
correlata, sugerindo, entretanto, a redução do seu valor de R$ 733,00 para R$ 218,00, 
bem assim o parcelamento a critério desta instituição, de acordo com a Lei vigente, pois a 
notificada,  além  de  não  apresentar  condições  financeiras  para  honrar  semelhante 
compromisso, ampliou seu imóvel em apenas 30m², provavelmente para alugá-lo e auferir 
pequena melhoria em seus parcos recursos;  em aparte,  a Conselheira  Kelly Ambrósio 
Neto  comprometeu-se  em  ajudar,  elaborando  gratuitamente  o  Projeto  da  pequena 
ampliação, o que mereceu os encômios de todos os presentes. Em discussão, eventuais 
questionamentos  de  alguns  Conselheiros  foram  percucientemente  aclarados  pelo 
renomado  Relator.  Em  votação,  foi  sua  decisão  aprovada  pela  maioria  do  colegiado, 
abstendo-se o Conselheiro Rafael  Lemos Assayag.  Ato contínuo,  veio  o  Processo de 
Registro  de Empresa n°.  24648/08 –  C.E.M.M.,  de  interesse de Náutica  Velho  Artur 
Comércio e Serviços Ltda., com relatoria do Conselheiro José Afonso da Silva Árias,que, 
dissecando-o criteriosamente em todas as suas minúcias, dissertou sobre o que é possível 
e ético em se tratando de Responsabilidade Técnica,  sugerindo ao Eng. Naval Aluízio 
Gomes  da  Fonseca,  presente  à  sessão,  melhor  detalhar  documentação  entregue  ao 
Conselho sobre quais empresas estão sob sua responsabilidade; o Presidente sugeriu, 
então, que o Relator aguardasse esta diligência para melhor concluir sua apreciação na 
próxima reunião, o que foi incontinênti acatado. Voltou o Presidente, então, ao Processo 
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de Registro de Empresa nº.  10337/91 – Pedido de Vistas do Conselheiro Avelino 
Pereira Júnior,  de interesse de Vitória Régia Ind. Com. e Const. Ltda., submetendo à 
apreciação da assembléia o Parecer do Relator primeiro, o Conselheiro Clébio Camilo de 
Souza, que releu integralmente sua análise, na qual conclui pela retirada dos objetivos 
sociais da empresa a atribuição de perfurar poços artesianos, até que a mesma adira a 
seu corpo de profissionais um Geólogo ou Engenheiro de Minas; em discussão, usou da 
palavra o Conselheiro José Nildo Cavalcanti, contrapondo-se à conclusão do Relator; idem 
a  Conselheira  Sandra  Maria  Lopes  Raposo,  também  antagônica  ao  Relato;  já  o 
Conselheiro  Aluízio  Gomes  da  Fonseca  lembrou  a  todos  o  que,  de  fato,  estava  em 
discussão; e o Relator, com propriedade, lançou mão da legislação pertinente advinda do 
CONFEA, bem como da Decisão 1533/2005, da mesma origem, a qual recomendava, em 
tom de admoestação, que o CREA-AM revertesse a Decisão PL028, previamente tomada, 
e cancelasse a atribuição de perfuração de poços concedida a determinada profissional 
engenheira civil  – e também as ARTs daí decorrentes -,  bem como evitasse decisões 
semelhantes futuramente, já que este, por ser um trabalho de prospecção, é atributo de 
Geólogos e Engenheiros de Minas. Em votação, foi a decisão do Relator aprovada por 
maioria, com voto contrário dos Conselheiros José Nildo Cavalcanti, Sandra Maria Lopes 
Raposo, Teishin Guenka e Kelly Ambrósio Neto, além das abstenções dos Conselheiros 
Luiz José da Silva Fernandes, José Afonso da Silva Árias e Daniel da Silva Antunes. Os 
Processos de Registro de Empresa nº. 2453/08, de interesse de Alcimar da Silva Mota, 
pela  ausência  de  seu  Relator,  Conselheiro  Nelson  Pedro  de  Aguiar  Falcão,  e  o  de 
Fiscalização nº. 025600/07 – C.E.E.C., de interesse de Francisco Edvan Soares Ribeiro, 
a pedido do seu Relator,  Conselheiro Sebastião Lucas do Rego, ficam adiados para a 
próxima Plenária. Em seguida, veio o Subitem 4.2 – Distribuição de Processos. Foi feita 
a  distribuição  aos  Conselheiros  dos  seguintes  processos  para  relatoria:  Processo  de 
Fiscalização nº.  25620/07  –  C.E.AGRO.,  de  interesse da  AGROPAM – Agricultura  e 
Pecuária  S/A,  à  Conselheira  Kelly  Ambrósio  Neto;  Processo  de  Fiscalização  nº. 
24237/06 – C.E.M.M., de interesse de Conceição Fátima Gimenes, à Conselheira Sandra 
Maria Lopes Raposo; Processo de Fiscalização nº. 24239/06 – C.E.E.E., de interesse de 
Conceição Fátima Gimenes, ao Conselheiro Aluízio  Gomes da Fonseca;  Processo de 
Fiscalização nº. 24064/05 – C.E.E.E.,, de interesse de Conceição Fátima Gimenes, ao 
Conselheiro Alberto de Castro Monteiro; Processo de ART Fora de Época nº. 239/08 – 
C.E.E.C.,  de  interesse  da  Téc.  em  Const.  Civil  Lislair  Mariete  Leão  Marques,  ao 
Conselheiro Amarildo Almeida de Lima;  Processo de Registro nº. 24724/08 – C.E.E.C., 
de  interesse  do Instituto  de  Inteligência  Sócio-Ambiental  Estratégica  da  Amazônia,  ao 
Conselheiro Adriano José Nogueira Lima; Processo de Registro nº. 24938/08 – C.E.E.C., 
de  interesse  da  Flaghi  Topografia  Ltda,  ao  Conselheiro  Carlos  Moisés  Medeiros;  e 
Processo de Fiscalização nº. 025740/08 – C.E.AGRO., de interesse da Coop. dos Téc. 
Multi  Prof.  em  Agropec.,  à  Conselheira  Dione  Mendonça  Carneiro.  Seguiu-se-lhe  o 
Subitem 4.3 – Discussão de Assuntos de Interesse Geral. O Presidente submeteu ao 
Plenário os seguintes memorandos, autorizados ad-referendum, para aprovação em bloco: 
nº. 144/08, autorizando quatro diárias ao Agente Fiscal Francinaldo Santana da Silva, que 
se deslocou ao município  de Nhamundá para fazer  fiscalização e proferir  palestra,  no 
período de 22 a 25/6/2008; nº. 149/08, autorizando duas diárias ao Gerente do DTI/CREA-
AM, Haroldo Hernani,  que se deslocou a Belém-PA para reunião do CREANORTE, no 
período de 13 a 14/6/2008; e nº. 178/08, autorizando três diárias à Conselheira Juceline 
Rocha da Silva, que se deslocou a Foz do Iguaçu-PR para participar de reunião ordinária 
da C.C.E.E.C., no período de 21a 23/7/2008.  Após, o Presidente submeteu à apreciação 
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de todos a Portaria nº. 062/08GP/CREA-AM, também autorizada ad referendum, que trata 
da  2ª.  Reformulação  Orçamentária  destinada  à  complementação  dos  saldos  para  as 
rubricas orçamentárias de Convênios, Acordos e Ajuda a Entidades, Auxílio a Diversas 
Entidades  de  Classe,  Aperfeiçoamento  Técnico-Cultural  de  Profissionais,  Serviços  de 
Vigilância e Serviços de Informática, a qual recebeu parecer favorável da Comissão de 
Orçamento e Tomada de Contas. Em seguida, o Presidente teceu alguns comentários, 
explicando item por item e os valores a eles adicionados. Em discussão, nada houve. Em 
votação, foi a Portaria aprovada por unanimidade. Em seguida, apresentou e submeteu à 
apreciação  de  todos  a  Prestação  de  Contas  do  2º  semestre  de  2007  –  AEAA,  já 
previamente aprovada pela Comissão de Orçamento e Tomada de Contas e pela Gerência 
Financeira desta instituição. Em discussão, nada houve. Em votação, foi unanimemente 
aprovada. Idem com a Prestação de Contas do SINTEC-AM, correspondente ao mesmo 
período,  também  por  todos  aprovada.  O  próximo  assunto  seria  o  Debate  com  os 
candidatos à Prefeitura de Manaus, devidamente antecipado com a anuência de todos. 
Nessa oportunidade, o Presidente solicita às entidades de classe e instituições de ensino 
que elaborem perguntas aos candidatos para que sejam respondidas durante o evento. E 
passa a comentar sobre a data da Semana da Engenharia – 65ª SOEAA, a ser realizada 
em nossa cidade, sugerindo, para tanto, a última semana de agosto do próximo ano, após 
a eleição da nova diretoria da MÚTUA, prevista para o início daquele mês, possibilitando, 
assim, que os eleitos tomem posse durante o evento, idéia que tem o aval do CONFEA e 
do Colégio de Presidentes, ratificada no último encontro, em Gramado-RS. Em discussão, 
nada a relatar. Em votação, foi a sugestão aprovada à unanimidade. Nesse instante, é 
feito  o  registro  de  presença  do  Eng.  Carlos  Valente,  ex-Secretário  da  SEMDURB  e 
candidato nas eleições que se avizinham, a quem são dadas boas-vindas.  Por  fim,  o 
Presidente  desfez  a  mesa e abriu  espaço para  a  Comissão de Renovação do Terço, 
franqueando a palavra a seu Coordenador, Conselheiro José Afonso da Silva Árias, que 
fez a leitura do relatório final para a composição do Plenário do CREA-AM 2008/2009 em 
todos  os  seus  pormenores,  citando,  por  exemplo,  as  entidades  de  classe  que  serão 
representadas (IAB, AEAA, APEFEA, IBAPE, SENGE, AEP e SINTEC) e as  que ficarão 
sem representação (AEAEA e APROGAM), bem como as instituições de ensino (UFAM, 
CEULM/ULBRA e UNINILTON LINS), além do número de profissionais registrados (5175 
de nível  superior  e  2163 de nível  médio),  e  ainda o  perfil  do  novo Plenário,  com 21 
membros das entidades de nível superior, 6 das de nível médio e 6 das instituições de 
ensino,  acrescentando que ainda não haverá Câmara Especializada de Engenharia de 
Segurança  do  Trabalho  em  2009,  vez  que  a  AESTAM,  entidade  que  congrega  tais 
profissionais, não atendeu à legislação pertinente; por igual motivo, a APROGAM continua 
sem direito de indicar representantes e a AEAEA teve suspensa sua representação. Em 
discussão, mediante alguns questionamentos dos presentes, o Coordenador teceu mais 
algumas considerações, respondendo a todos. Em votação, foi o Relatório unanimemente 
aprovado. Prosseguindo, o Presidente recompôs a mesa e passou ao Item V – Discussão 
e  aprovação  da  Ata  da  Reunião  Ordinária  de  Plenário  nº.  393,  de  10/7/2008.  O 
Conselheiro José Afonso da Silva Árias solicitou que constasse na referida Ata que o 
mesmo não estava presente por ocasião do Relato da Conselheira Kelly Ambrósio Neto, 
não tendo votado, portanto; instruiu-o o Presidente a preencher o formulário adequado. Em 
discussão,  nada houve.  Em votação,  foi  a Ata aprovada por unanimidade.  Dito isto,  o 
Presidente passou ao  Item VI – Leitura de extrato de correspondências recebidas e 
expedidas, apresentando  os  seguintes  documentos:  ofício  recebido  do  CONFEA  que 
aprova a  Prestação de Contas  deste  CREA-AM referente  à  utilização  de recursos  do 

4

145
146
147
148
149
150
151
152
153
154
155
156
157
158
159
160
161
162
163
164
165
166
167
168
169
170
171
172
173
174
175
176
177
178
179
180
181
182
183
184
185
186
187
188
189
190
191
192

3



Fundo Imobilizado visando à aquisição de moveis e equipamentos para as Inspetorias de 
Itacoatiara, Coari, Humaitá, Parintins, Benjamim Constant e Manacapuru, nos termos da 
Decisão  PL0488/05;  memorando  011/2008  –  CRT,  de  5/8/2008,  da  Comissão  de 
Renovação  do Terço,  solicitando  o  adiamento  da  Plenária  que  ora  se  realiza,  do  dia 
14/8/2008,  inicialmente  previsto,  para  hoje,  20/8/2008,  possibilitando-lhe  concluir  o 
Relatório há pouco apresentado e aprovado; portaria autorizando, ad referendum deste 
Plenário, a baixa do registro das empresas Pinheiro Const. e Com. Ltda. e Las Casas 
Const. e Com. Ltda. Em votação, foi aprovada por maioria, com a singular abstenção do 
Conselheiro Rafael  Lemos Assayag;  justificativa do Conselheiro Valério Miguel  Grando 
eximindo-se de  comparecer  no  dia  de hoje  vez que,  intempestivamente,  foi  informado 
sobre a indumentária recomendada aos Conselheiros para esta Plenária; memorando da 
ATEC/CREA-AM encaminhando o Processo 24681/08, de interesse de Eduardo Rafael 
Barreda  Del  Campo,  que  solicita  Registro  de  Profissional  Formado  no  Exterior,  já 
devidamente  analisado  pela  C.E.M.M.,  para  apreciação  deste  Plenário  e  posterior 
encaminhamento  ao  CONFEA  para  homologação.  Em  votação,  foi  unanimemente 
aprovado; projeto referente à 35ª EXPOAGRO e 6ª Feira de Agronegócios da Zona Franca 
Verde,  previstas para outubro próximo,  já  analisado e aprovado pela C.E.AGRO, bem 
como apreciado em reunião de Diretoria, com custeio previsto de R$ 15.000,00, sendo R$ 
8.000,00 solicitado ao CONFEA, R$ 5.000,00 à MÚTUA e os restantes R$ 2.000,00 a 
cargo deste CREA-AM, com o seguinte cronograma de desembolso: R$ 10.000,00 em 
outubro e R$ 5.000,00 em novembro. Em votação, foi aprovado por todos; nessa ocasião, 
o  Presidente  registrou  a  presença  no  Plenário  do  Eng.  Agrônomo  Massami  Miki. 
Continuando,  passou-se  ao  Item  VII  –  Discussão  e  votação  dos  demonstrativos 
contábeis,  com  parecer  da  Comissão  de  Orçamento  e  Tomada  de  Contas.  O 
Presidente  submeteu  à  votação  os  demonstrativos  contábeis,  todos  já  devidamente 
aprovados  pela  Comissão  pertinente,  os  quais  apresentaram  o  seguinte  perfil  em 
31/7/2008: Receita arrecadada – R$ 3.005.892,32; Despesa realizada – R$ 2.640.448,34; 
Superávit  –  R$  365.443,98.  Desta  feita,  o  Presidente  voltou  a  tecer  comentários, 
apresentando  alguns  dados  contábeis  adicionais,  como  Patrimônio  Líquido  de  R$ 
5.002.748,43,  Superávit  Financeiro  de  R$  782.311,41  e  Superávit  Patrimonial  de  R$ 
299.519,99.  Em  discussão,  manifestou-se  o  Conselheiro  Aluízio  Gomes  da  Fonseca, 
enfatizando o expressivo aumento na arrecadação proveniente de ARTs, seguindo-se a 
observação feita  pela  Conselheira  Kelly  Ambrósio  Neto  sobre  o “boom” imobiliário  em 
nossa  cidade  e  o  conseqüente  aumento  no  volume  de  obras  como  justificativa  à 
manifestação anterior, complementando o Presidente que este é um fenômeno nacional, 
gerando comentários que tais em quase todas as reuniões de que participa. Em votação, 
foram os Demonstrativos Contábeis aprovados à unanimidade. Depois, veio o Item VIII – 
Discussão e aprovação dos pareceres da Comissão Permanente de Licitação – CPL. 
O Presidente leu o Relatório da Comissão Permanente de Licitação, que apresentou o 
Pregão Presencial nº. 11/2008-CPL/CREA-AM, tendo como objeto o Registro de Preços 
para a contratação de pessoa jurídica visando a prestação de Serviço de Assessoria em 
Programação Visual e Comunicação para o CREA-AM, pelo critério de menor preço global. 
A  abertura  se  deu  no  dia  25/7/2008,  às  14h,  vencendo  o  prélio  a  empresa  Lordelo 
Comércio de Materiais de Expediente Ltda., num valor global de R$ 62.700,00, gerando 
economia  de  R$  7.300,00  à  autarquia.  Em  discussão,  nada  aconteceu.  Em  votação, 
aprovou-se o  Relatório  por  unanimidade.  Por  fim,  veio  o  Item IX –  Comunicados.  O 
Presidente  começou pelos  aniversariantes  do  mês de  agosto:  dia  3  –  Miguel  Arcanjo 
Holanda; dia 5 – Carlos Moisés Medeiros; dia 7 – Marcos Paulo Cereto; dia 9 – Orlando 
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Augusto Vieira de Matos Júnior; dia 10 – Tomio Torii; dia 21 – Marcos Antônio Mota de 
Vasconcelos; e dia 31 – Edmar de Oliveira Andrade; sobre a Agenda Presidencial, de 3 a 
6/8 – Reunião no CREA-SP  participando do Fórum Mundial de Estratégias; de 6 a 8/8 – 
Reunião do Colégio de Presidentes em Porto Alegre-RS; dia 16/8 – Palestra para calouros 
da UEA; e de 27 a 29/8 – Reunião Plenária do CONFEA; informou também o Presidente 
que a AEAA está fazendo rifa de uma motocicleta Honda, a dez reais o bilhete, cujo sorteio 
ocorrerá em 26/9 na sede da associação; enfatizou ainda os dias em que haverá debate 
com  candidatos  a  Prefeito,  convidando  a  todos  para  comparecer  ao  evento.  Nesse 
instante,  o  Presidente  concedeu  o  uso  da  palavra  a  quem  quisesse  se  manifestar, 
inscrevendo, para tal, os Conselheiros Aluízio Gomes da Fonseca, José Afonso da Silva 
Árias, Adriano José Nogueira Lima, João da Silva Carvalho, e o profissional Eng. Carlos 
Valente.  Iniciando,  o  Conselheiro  Aluízio  Gomes  da  Fonseca  falou  sobre  o  Convênio 
ABNT/CONFEA,  sugerindo  a  intermediação  do  CREA  com  relação  às  dúvidas  dos 
profissionais  consulentes,  mormente  quanto  à  interpretação  das  normas  que,  se 
equivocadas,  podem  causar  transtornos,  como  o  que  sucede  com  a  Marinha,  que 
prejudica os armadores por um erro de interpretação; e inquire sobre a possibilidade de 
apenas consultar as normas via internet, sem ter que necessariamente comprá-las, ao que 
o Presidente respondeu ser um objetivo seu prestar este serviço, já tendo providenciado 
uma  sala,  a  que  chamou  de  “Sala  VIP  dos  Profissionais”,  com  dois  computadores, 
esclarecendo  que  esta  é  uma  tendência  nacional;  aventou  ainda  a  possibilidade  de, 
futuramente, as eleições também se darem por esse meio, caso em que, sozinhos, os 
profissionais registrados no CREA-SP, sem muito esforço, teriam amplas condições de 
eleger  o  Presidente  do  CONFEA;  em  aparte,  o  Conselheiro  Rafael  Lemos  Assayag 
manifestou preocupação com essa idéia, posto que mui facilmente seriam adotados os 
“votos  de  cabresto”  por  parte  das  grandes  construtoras,  que  acessariam os  sistemas 
definindo os votos dos seus profissionais contratados, ao que o Presidente retrucou que, 
exatamente por essa razão, pelo seu caráter anti-democrático, tal medida ainda não foi 
adotada; em seguida, falou o Conselheiro José Afonso da Silva Árias sobre uma visita às 
obras  do  Manauara  Shopping,  programada  pela  C.E.E.C.  para  o  próximo  sábado 
(23/8/2008), às 9h, solicitando o número de participantes para que fossem providenciados 
os capacetes de proteção, e também sobre o fato de a Laghi Engenharia ainda não ter 
apresentado o orçamento sobre as obras do anexo; por sua vez, o Conselheiro Adriano 
José Nogueira Lima discorreu sobre a 3ª Reunião Nacional da Agronomia, na qual cobrou 
o  Ato  Normativo  respeitante  ao  Receituário  Agronômico,  fazendo  também  algumas 
propostas sobre valorização profissional e tecendo comentários sobre créditos rurais, em 
que  BASA e  BB  facilitam  a  concessão  sem  grandes  exigências,  sobretudo  quanto  a 
responsáveis técnicos, e depois têm problemas para efetuar as necessárias cobranças, 
não tendo a quem responsabilizar e incrementando a inadimplência no setor; por fim, falou 
sobre o Congresso Mundial de Agronomia, em outubro próximo, em Madri, Espanha, para 
o qual enviou um trabalho de sua autoria, devidamente aceito, e agradeceu ao CREA-AM 
pela ida da Assessora Técnica, Eng. Anna Izabell, à citada reunião, cuja participação foi 
brilhante,  fazendo  colocações  precisas  e  pertinentes;  agradecendo,  o  Presidente  o 
parabenizou,  acrescentando  ser  o  Conselheiro  um  grande  nome  para  ocupar  a 
Coordenadoria  Nacional  da  Agronomia,  apoiando-o  nesse  mister  caso  lhe  seja  de 
interesse; já o Conselheiro João da Silva Carvalho informou estar fazendo sua tese de 
doutorado, o que lhe tem tomado todo o tempo disponível, impedindo-o de participar mais 
ativamente deste Conselho,  como, de fato,  gostaria,  e  também que já encaminhou ao 
Departamento pertinente da UFAM seu pedido de substituição por um outro que possa 
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exercer  tão  relevante  cargo;  o  Presidente  aquiesceu,  dizendo  que  nenhuma 
correspondência  chegara  a  este  Conselho,  e  que  continuaria  aguardando  a  melhor 
definição da Universidade; por derradeiro, manifestou-se o Eng. Carlos Valente, licenciado 
do cargo de Secretário Municipal para concorrer às eleições vindouras, que se propôs  a 
fazer  uma prestação de contas  aos seus pares,  informando dos avanços obtidos  nas 
relações CREA-AM/PREFEITURA,  agradecendo ao Presidente  Afonso Lins  por  todo o 
apoio prestado, e disse que, embora tenha inaugurado a “Sala do Usuário”, nos mesmos 
moldes da do CREA-AM, seu grande feito foi ter conseguido implantar na SEMDURB um 
posto de atendimento deste Conselho destinado aos profissionais do sistema, um avanço 
considerável  e  sem precedentes   em  se  tratando  de  serviço  público,  e  terminou  por 
colocar-se  à  disposição  dos  correligionários  nos  futuros  embates  que  hão  de  vir. 
Retomando a palavra, o Presidente agradeceu mais uma vez a presença de todos e deu 
por encerrada a reunião. Para constar, foi lavrada a presente Ata que, depois de lida e 
achada  conforme,  será  assinada  por  ele  e  por  todos  os  Conselheiros  que  dela 
participaram. Auditório do CREA-AM em Manaus, 20 de agosto de 2008. 
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